

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1,
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL EN MURCIA

EN EL PERIÓDICO EN LA VIGILANCIA
DE LA MURCIA Y EN LA REDACCIÓN DE
MURCIA

EL LIBERAL invita a los
anunciantes a presentarse en sus
oficinas

PALABRAS DEL PAPA

Los periódicos de España y del extranjero, reproducen las palabras pronunciadas por el Papa Benedicto XV, al recibir en audiencia a su guardia noble y a unos centenares de sacerdotes reservistas italianos que han sido llamados a filas.

Hacemos gracia a nuestros lectores de la arena papal a los que van a pelear por la patria y solo recogemos el botón de fuego con que cerró su discurso el Sumo Pontífice, hablando de los alemanes en general y del kaiser en particular.

—“Parece que ha resucitado el propio Martín Lutero”—ha dicho Su Santidad amargamente.

Y esta frase que condensa todo un criterio, toda una orientación de juicio claro y definido, si tiene importancia para aquellos sacerdotes que van a luchar en favor de la causa de los aliados, no la tiene en cambio para la clerical ignorante y los órganos de publicidad germanófila, que siguen impertérritos en su labor de glorificación del kaiser y sus ejércitos.

Se dá el caso insólito de que al mismo tiempo de publicarse en los periódicos las frases del Papa calificando al imperio teutonico de resucitado de Martín Lutero, se leen en las columnas de los periódicos católicos las alabanzas y las glorificaciones del kaiser, a quien han llevado a los altares como una divinidad viviente.

Porque no se contentan los germanófilos de sotana y cogulla con vaciar en los moldes de la prensa sus bendiciones imperialistas, sino que, según se ha demostrado, llegan en su fanatismo germanófilo a rezar en la misa y en los momentos solemnes de alzar a Dios, por el triunfo de las tropas austro-germanas.

Lo que quiere decir es lógica elemental que los sacerdotes y periodistas católicos, rezan y hacen votos por el triunfo de las nuevas legiones de Lutero.

¡Oh, aberración del fanatismo negro que llega hasta ponerse enfrente del representante de Cristo en la tierra!

Y de esta inflexión paradójica de todos esos elementos naos, tocados de ceguera incurable, resulta la actitud inexplicable de las damas españolas, que en su inconsciencia, son arrolladas en esa corriente en que laboran, sin saberlo, en contra de los principios de su acendrada religión.

Las señoras que han seguido la bandera enarbolada por clericales y periodistas bajo el lema de anticlericalismo, cuando resulte un anticlericalismo guerrero, están laborando en la causa del más demostrado luteranismo... ¿Qué saben ellas?

Se explicaría que esos campeonos del germanófilismo, encendidos en los corazones femeninos el fuego del entusiasmo, únicamente al tratarse de una guerra de religiones, de una lucha de dogmas, cosa que no lleva envuelta en sí esta peca mundial; pero es el caso, que si esta guerra llevara envuelta la idea religiosa, las damas católicas y las clericales todas, debían estar al lado de cualquier beligerante, menos de Alemania, respondiendo a los principios ortodoxos.

Ya lo ha dicho el Papa Benedicto XV: —“Parece que ha resucitado el propio Martín Lutero.”

Y este que dice el Pontífice respecto de los teutones, no es digno de respeto para su grey española.

En cambio, si cualquier liberal o periódico liberal contraviniera algún principio emanado del Sumo Pontífice, esos que hoy le desobedecen, pedirían las excomuniones a espaldas y la execración ante la sociedad cristiana.

¿En qué quedaremos al fin, señores del fanatismo negro?

Orihuela

Ha sido nombrado registrador interino de la Propiedad de este partido, el licenciado jurista don Juan José Gualdiés.

—En la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación (Salesas Reales), se están celebrando con gran solemnidad y concurrencia de fieles las cultas del mes del Sagrado Corazón de Jesús.

—Se ha visto que algunas escarpadoras de España de seda, que han venido de diversos puntos, han realizado sus camadas, sin entregar a los huertanos productores, el resguardo para que a su tiempo puedan cobrar el premio de cincuenta céntimos de peseta por kilo, que ha concedido el Estado. Las representantes en esta de las mencionadas de Murcia siguen dando dichos resguardos y así ofrecen la garantía de que llevarán a los huertanos, el algodón de primera calidad, cuando le matiz, que siempre compraban la cantidad vendida y la que puede corresponder al productor.

Del hecho de los escarpadores ambulantes, se quejó y protestó ante el alcalde, el señor Peacotto, quien me asegura que el alcalde, no le atiende.

Si esta es cierta, el alcalde merece una severa censura, pues debe velar por los intereses de sus administrados.

Valerá sobre el particular con mayor extensión y acopia de datos.—5-6-1915.

AL PASAR

LAS MUJERES

Pasar por las calles en estos días y en estas noches calientes y acaloradas como si fuera el día de San Juan, es pasar el corazón a prueba de emociones y la sangre y los nervios a punto de estallar, llevando una, en explosión silenciosa.

Sea las mujeres que pasan como harinas del tráfago de la vida y del amor. Las mujeres, estas mujeres modernas a las que el siglo va del lado hace descubrir un trato su propio y arrebatar sus rostros como flores de granado.

Al pasar por las calles estamos así como si cruzáramos un jardín en donde crecieran de rosales han hecho una explosión de raras multiformes y múltiples flores.

Y como es el jardín sacudido por los vientos no hubiéramos visto antes, en las calles brillantes mujeres cuyo rostro no recordamos de otros primaverales.

En una nueva ciudad de cálidos tiempos que se ha hecho mujeres a las calles del mal momento; una floración nueva que surge cada año en esta resaca de rosario (¿?) sacudido tan fuertemente como hoy.

Y es sin duda obra de la sabia naturaleza que allí donde más bellas flores hay haya más mujeres hermosas: un paralelo que Dios quiere que cada rosa que brota en las calles, tenga un pedacito de mujer como digna compañera, como gran flor.

Pasan las mujeres como nubes blancas sobre el cielo azul de las calles y parques, tal que al quitárselas resaca las espaldas, produciendo la libertad del mal y el bien de la vida humana.

¿Qué son las mujeres en un desierto de la vida al que el viento sacude y que no tiene ni flores ni frutos? ¿Milagrosos, de este mal momento que, como siempre, se vive magnífico en las altas ramas de los centenarios árboles, donde también los vientos y arcaen las flores de las mujeres.

Y en este momento pasar y pasar de las calles y la vida, a cualquiera de ellas puede ser digno de un clásico, para decirlo con versos del poeta:

“Señora de la Verme, mujer de don Amor...”

FLACIDO ROJER DE LARRA

El día del Presidente

(Por telegrama)

Madrid 5.—A las 5 h. Alzará el Bato de Francia se encuentran con el jefe de los conservadores señor Maura, que iba a despedirse del rey, porque esta noche marchará a Santander donde pasará la temporada de verano.

Cambiarán corteses saludos conversando amablemente durante unos minutos.

Añadió que mañana a las once de la mañana se reunirán los ministros en Consejo.

El rey marchará mañana en el autocarroz a San Sebastián, donde permanecerá dos días, regresando a Madrid el martes.

El mismo día irá al barrio del Pasillo a inaugurar un monumento erigido en memoria del general Vara de Rey y demás héroes del Cuzco.

Asistirá el señor Lara en representación de los españoles de Cuba, que han contribuido a la suscripción para honrar

y perpetuar el recuerdo de los héroes de la última guerra.

Manifiesto el presidente que el Gobierno tiene confirmación oficial de la recolección de Przemysl por los austro-alemanes.

En Valencia ha fallecido el jefe de los conservadores señor Lázaro.

Las Cámaras de Comercio de Badajoz y Cáceres han solicitado del Gobierno medidas relacionadas con la exportación de lanar.

El gobernador de Tenerife telegrafía que en Teide está en un catincho de diámetro, en una casa propiedad del alcalde, cuando grandes destrozos. No ha de despreciar.

El Gobierno ha dispuesto que se cumpla con todo rigor en Madrid y en provincias el embargo relativo a prohibir en absoluto los mítines, conferencias y manifestaciones en que se trate de la guerra europea.

La circular dirigida a los gobernadores es enérgica, llamándoles la atención sobre los peligros que podría acarrear cualquier tolerancia.

Cartagena al día

El alcantarillado

Nuevamente surgen y se multiplican las quejas del vecindario a causa de las olores pestilentes que despiden los invernáculos del alcantarillado.

En algunas viviendas de determinadas calles los vecinos se ven privados de asomarse a los balcones por las insostenibles emanaciones que salen de las alcantarillas, y en muchos lugares de la ciudad la pestilencia es verdaderamente intolerable.

Esto constituye un serio peligro para la salud pública, de mayor gravedad en la época de calores que se avecina y dadas las escasas condiciones higiénicas de la ciudad cuyas vías y viviendas no reúnen grandes elementos de salubridad.

Relacionado con esto ya hicimos notar la poca escrupulosidad de algunos vendedores ambulantes que instalaban sus mercancías junto a las bocas del alcantarillado, sin que nuestra advertencia haya originado medida alguna que evite su incuria atentatoria para la higiene y la salud del vecindario.

El abastecimiento de aguas suficientes para la limpieza del alcantarillado debe preocupar al Municipio, ante la amenaza de una epidemia que podría desarrollarse en plena sanícula, y oportunamente damos la voz de alarma y de prevención.

Cuando surge un conflicto de salud pública, motivado por la desidia y por el abandono de servicios elementales, se procura amonazar a la prensa con el señuelo del patriotismo, de la general consecuencia, de evitar mayores males, y lo patético y conveniente es prevenir y remediar lo que es remediable con buena voluntad y recta intención.

Precisa pues, antes de que esas emanaciones pestilentes que ya constituyen una vulneración de la higiene sean origen de una epidemia, se adopten por el Ayuntamiento eficaces resoluciones que garanticen la higiene y la salud pública.

Noticias

Para la excursión que esta mañana harán los exploradores cartageneros, se saldrá a las ocho del domicilio social, para regresar a las siete de la tarde.

Los grupos 1.º, 2.º y 4.º, marcharán juntos hasta el puente de los Barreros, y a partir de éste, dentro siempre del sector vía férrea y camino de la Aparceida, y como radio máximo la altura de la Palma, irán a situarse estratégicamente, por patrullas y sin perder el contacto, entre la Aparceida y La Triviña, distantes entre sí dos kilómetros y medio, para sorprender el paso de las secciones de cocina, que media hora más tarde, saldrán para establecer el campamento sin ser vistas y en el lugar que se les designará en un plano bajo sobre cerrado.

El grupo 3.º acampará en la pinada del monte Atalayá, realizando prácticas de tendido de líneas telegráficas y telefónicas.

—La Comisión Mixta de Reclutamiento de Mureis, remite acuerdos referentes a varios meses de ésta.

—Tomó posesión del cargo de comandante general de este Apóstadero, don Miguel Márquez de Prado.

—En el día de ayer quedaban en cama en el Hospital de Caridad, 123 enfermos.

—Esta mañana harán su acostumbrada excursión al Espalmdor, los exploradores del mar.

—Ha sido denunciado don Enrique

Aznar Martínez, por enganchar con el coche que llevaba, dejándolo inservible, un toldo de don Juan Maestro García.

—Regresó de su viaje por el extranjero, el banquero de esta plaza don Juan Antonio Gómez Quijles.

—Esta noche hará su despedida en El Brillante el notable duto cartagenero “Los Ortiz Albert” que tantos aplausos ha conquistado durante su actuación.

—Mañana se proyectará en el Salón de Actualidades de los hermanos García, la interesantísima película en cinco largas partes, titulada “Entre hombres y fieras”.

—En el teatro Principal se exhibirá la de gran mérito, “Enigma de Riviera”.

—En las faenas del trabajo tuvo la desgracia de resultar herido en la región orbitaria izquierda, el obrero Diego Muñoz Rubio, siendo curado en el Hospital de Caridad.

—Marchó a Valencia el reputado médico don Angel Sánchez del Val.

—El coronel de la Zona de Murcia, devuelve pase de José Muñoz Palomares.

—Para nuestro joven amigo don José Aparicio Ruiz, ha sido pedida la mano de la señorita Dolores Sánchez Cegarra.

—Marchó a Madrid el aprovechado estudiante don José Bieurt.

—El gobernador civil de la provincia autoriza el envío de nueva coñosa para la Sociedad Española de Construcción Naval.

—Marcha a la Corte la notable pianista doña Matilde Palmer, de Madrona.

—Regresó de Albacete, el juez municipal de esta ciudad don Luis de Luna.

—Hay por mañana y tarde, habrá prácticas de tiro al blanco con fusil mauser en el Polígono de la Representación del Tiro Nacional en la Media Legua.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad el pequeño hijo de nuestro amigo don Enrique Almaraz Solera.

—Ha sido autorizada don Juan Cánovas, para dar una novillada en nuestro circo taurino.

—Según nos dicen, se está organizando por valiosos elementos de la localidad una gran becerra que tendrá lugar muy en breve, a beneficio del Asilo recogimiento nocturno “El Refugio”.

—Mañana tarde a las cinco se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Policía, para despachar varios asuntos pendientes.

—Con toda felicidad dió a luz un robusto niño la esposa de don Salvador García Fuster.

La benevolencia de las balas

Actualmente puede darse muy fácilmente el caso de que un soldado, ostentando orgullosa y orgullosa, vuelva a gozar de perfecta salud en pocas semanas y se halla en condiciones de luchar nuevamente por su patria.

Per extrán que parezca, el proyectil de pequeño calibre del lasti moderno, que sale del cañón con una velocidad de once de mil metros por segundo y que alcanza a más de cuatro mil metros en mucho menos minutos que la bala antigua, de la cual se podía decir cualquiera que se hallase a más de medio kilómetro de distancia.

Hay pocas ser heridas un hombre repetidas veces sin dejar de combatir durante horas enteras y sin darse apenas cuenta de que ha sido alcanzado por ulteriores proyectil.

A propósito de esto, dice el médico que acompaña a las fuerzas leales en Abisinia:

“Algunos individuos del ejército de Masahi me decían que sus hombres se perdían cuando se fueran alcanzados por una bala. Si la bala no los mataba instantáneamente, cosa que solo sucedía una vez de cada diez, se les entorpecían al punto que se quedaban heridos”.

La muerte sin dolor o la anestesia sin dolor de los heridos, dice otro médico que asiste en la actual campaña, es la alterna del soldado herido por la bala de pequeño calibre. Si se muere o se queda, las heridas se curan invariablemente. De 1.400 heridos asistidos por mí, solo fallecieron a consecuencia de las heridas”.

No menos notable que su benevolencia, son los caprichos de la bala moderna. En la guerra actual se han registrado casos muy curiosos. Después de rebotar en el suelo, una bala penetró por la mejilla izquierda de un soldado, le rompió el paladar, entró en la boca y quedó detenida junto a la encía interior, de donde fué sacado por el propio herido.

En otra ocasión, penetró una bala en la frente de un hombre en el momento de inclinarse éste, atravesó el cerebro y salió por la nuca, penetró después un poco más abajo y salió, finalmente, por

el hemiplato derecho y sin embargo, a pesar de estas terribles heridas, el soldado volvió a las filas seis semanas después.

Igualmente singular fué el caso de un sargento francés, que habiéndose tendido haciendo fuego se alcanzó una bala que le atravesó la mejilla derecha, atravesó el hombro y la parte inferior del cuerpo entró en una pantorrilla y, finalmente, se detuvo en el tacón de la bota, donde fué recogida.

La bala había perforado el cuerpo cuatro veces y sin embargo, causó tan escasos daños, que a las cinco semanas guabó el sargento la Medalla de Honor en otra batalla.

Otro médico militar cita el caso de un soldado que fué atravesado de parte a parte, pasando la bala por los pulmones sin experimentar ningún síntoma alquero de hemorragia. “Había—dice—un pequeño resaca en el sitio por donde había entrado la bala, y otro punto rojo en el lugar de salida”.

Si no hubiera sido por otra herida que recibió en un pié, no hubiera tenido que ingresar en el hospital”.

También se han registrado casos de hombres a quienes les ha atravesado una bala el corazón, y sin embargo han sobrevivido.

Circo Villar

Alba Tiberis celebró anoche su *serata di honore* que es tanto como decir que el teatro estuvo rebosante de público.

Hemos conversado breves momentos con la bella artista, sacrificia para ella grande, puesto que en el teatro y casi fuera de él se sienta sola piensa en el arte. Fueron tres minutos en los que pudimos divertirnos un poco, como si de niños se tratara, y una vez más una recorda para el amor.

Su risa franca, espontánea, predispone a la llaneza en la conversación. Sus dieciocho años, mostrase al contacto y quizá nunca desaparecerán si de momento la realidad se le fuera impuesta.

Es temperamento que atesora todas las dulzuras y añoranzas de la tierra nupcial, con las fugacidades de la tierra mejicana. Hermosa unión de los canchinos, de las flores del bello país de Italia, con las exuberancias, con la facilidad de las tierras de Méjico.

Nos dijo que quería a España porque ella le recuerda el sitio cálido de Nápoles; cielo límpido y purísimo que no halló en otro país que en el nuestro.

Socios con llegar a ser una gran artista, con demostrar todos los secretos de su arte, sin darse cuenta que desde una vida ejerce dominio absoluto, haciendo vibrar las cuerdas del instrumento, arrojándole todas las coloridas, todas las resonancias de sus notas.

Se cuerpo gracioso de delicadas líneas, en forma musculatura de atleta. Al volante aparece que su cuerpo delgado y distinto desmenuza las fuerzas de un Héctor.

Como ya hemos dicho, el beneficio de la bellísima artista constituyó un gran suceso para ella. Durante más de una hora cantó con tanta atención del público y trabajo inabarcable ejecutando las más variadas y diversas ejercicios, que al final de ellos le valían entusiastas ovaciones.

Seguramente Alba Tiberis no tardará mucho en aparecer ante el público murciano.

La empresa queriendo que los desheredados de la fortuna pudieran disfrutar también de tan agradable espectáculo invitó en la tarde de ayer a los salidos de la Casa de Minoreddis, que para acompañar a este espectáculo de frutas correspondientes son éstos la tarde.

Hay, después de Alba Tiberis, se verá atendida el Circo Villar.

Alicante al día

Ayuntamiento

Presidió la sesión el alcalde don Ramon Campos, quien expuso que el Gobierno había admitido su dimisión.

Dispuso se diera lectura al decreto correspondiente y el relativo al nombramiento de don Eugenio Boti Carbonell, añadiendo que era un gran acierto la designación de tal alcalde de esta capital de persona de tan relevantes condiciones de rectitud y caballerosidad.

Expresó a sus compañeros de concejo su gratitud por las atenciones de que ha sido objeto, y ofreció su modesto concurso para cuanto redunde en beneficio de los intereses de Alicante.

Fué nombrada una comisión que acompañó al nuevo alcalde presidente al salón de sesiones, dándole posesión del cargo el señor Campos.

El señor Boti expuso que le animaba la esperanza de salir airoso en el desempeño de su cometido, no por sus condiciones que son escasas, sino por el de,

oido apoyo que han de prestarle sus compañeros.

Afirmó que todos deben ser alicantinos, que a quien su voluntad para dirigir la a cuanto pueda relacionarse con el bien de nuestra querida población.

Los jefes de las diversas minorías hicieron luego uso de la palabra, para felicitar al nuevo alcalde y ofrecer su cooperación.

Entrando en el despacho ordinario, fueron aprobados varios expedientes e informes de Ornató.

Se acordó conceder 50 pesetas para las obras del monumento al doctor Moliner.

Fué aprobada la distribución de fondos y acordóse adquirir dos aparatos llamados matafogos.

Fueron adjudicadas definitivamente las obras de cimentación del nuevo mercado a don Emilio Drappier, y se levantó la sesión.

La fiesta de la flor

El importe total de la recaudación obtenida el jueves último, con objeto de reunir fondo para la fundación de sanatorios antituberculosos, asciende a la cantidad de 1.650'50 pesetas.

Carnet

Se encuentra en esta capital el exdirector general de Comercio, señor Pérez Oliva.

—Ha marchado a Valencia el concejal don Julio Maluenda.

—De sus posesiones de Benidorm ha regresado el presidente de la Diputación don Manuel Orts Cano.

—Con objeto de asistir a su hermano, que resultó herido en el último combate librado en Melilla, ha salido para dicha plaza el capitán don Enrique Pérez.

Desgracia

Desde el terrado de su casa tuvo la desgracia de caer a la calle un sugeto llamado Luis García González, lesionándose en un pié y siendo trasladado a la Casa de Socorro.

Noticias

La sección administrativa de Instrucción pública ha remitido a los alcaldes de los pueblos los títulos de aquellos maestros a quienes corresponde ascender al sueldo de mil pesetas.

—Ha sido nombrado suplente de esta sección de Telégrafos, el oficial quinto don José Barberá.

—Por la línea férrea de M. Z. A. se han recibido hoy para diversos comerciantes de esta capital 541 sacos de trigo.—5 Junio.

Diario de Murcia

Ya llevamos tres días sin lluvia y con mucho sol. El calor se deja sentir. En la huerta se crean los trigos, que no están todos revolcados y con este tiempo favorable se pondrán en condiciones de ser llevados a las eras. Pan no ha de faltarnos en cuanto se empieza a trillar, ni patatas tampoco.

En la ciudad todo va tomando el aspecto de verano. Las gentes se han alligerado de ropa, saliendo a reducir los trajes ligeros y los consabidos sombreros de paja. También por este lado vamos ganando, pues el presupuesto de ropa para la temporada de verano es muy llevadero. Los cafés ya tienen helados y cerveza fresca. Ha disminuido mucho el juego del dominó, que es propio del frío, y del interior de los establecimientos. Ahora los parroquianos, buscan el fresco en las puertas de los cafés, cuanto más fueran mejor.

Tengo entendido que el día 10 empezarán a funcionar los cines al aire libre en los cafés de la explanada del Puente. También empezarán muy pronto las verbenas familiares de la Gloria, con música y todo.

Hasta que no principien estas diversiones baratas o gratuitas, no se puede decir que ha comenzado el verano. A menos el verano de los pobres, que es el más rico, es un decir. Sin embargo, verán ustedes como hay quienes se irán a Terrevieja, a Alicante, al Pinatar, a San Javier y a la Ribera de Santiago, aunque el médico no les haya recetado los baños del mar. El ir a esos puntos, en las meses de Julio y Agosto, es para muchos como una devoción.

Como le es el ir al Puente viejo todas las tardes del verano, para otros. Allí tomamos baños de aire y respiramos libremente; vemos cruzar los tranvías del Palmar y Alcantarilla y nos deleitamos viendo los automóviles subir gallardamente la cuesta del Puente. De estos veraneantes no ha hecho todavía ninguno acto de presencia. Ni clérigo ni seglar.

Es verdad que aún no ha hecho el calor que se necesita para buscar el fresco, allí donde lo haga. Pero ya lo hará. La Aduena ya está preparada y en el Plano parece que hay olor a higos de pala.

J. M. TORNEL

Letras de luto

Entierro
Ayer mañana, a la hora que estaba dispuesto, ha tenido lugar en Abarán, la condecoración del cadáver a su última morada, de la señorita doña María Castaño Mellón.

Mujer

Santosa, esbelta, resultó la función celebrada en la noche del Corpus en este teatro.
Al penetrar en la sala nuestra admiración fué tan grande, que tuvimos momentos de vacilación fundados en que nos negáramos a nuestra falta de acortarse, para escribir con merecimiento, a tan gran gloria.

Aviso conveniente

La prensa de Madrid ha publicado la siguiente nota oficial:
"Como en algunas comarcas de España se han presentado agentes que se ilustrian con nombres de Sindicatos de agricultores extranjeros, para reclutar obreros españoles y enviarlos a otros países, conviene advertir a dichos obreros que para que no se expongan a quedar desamparados al marchar o al pretender regresar, dejándose seducir por promesas engañosas, que deben tener presente que no se consentirá la recitación de bromos comprendidos en las leyes de emigración y reemplazo del Ejército sin que se complen sus prescripciones, ni de los que no prescriben contratos de trabajo viados por los consules españoles, en los que las Sociedades agrícolas de que se trata se obliguen a pagar los gastos de alimentación en ruta y transporte de regreso y a que todos y cada uno de los obreros vayan provistos de pauperías expedidas por la autoridad competente y en pequeñas expediciones acompañados precisamente por un comisionado que deberá justificar que lleva los fondos necesarios para alimentar y satisfacer el importe del viaje hasta el punto de destino.

Vida religiosa

SANTORAL
Día 6 de Junio.—Domingo.—San Norberto.—San Artemio.—San Claudio.
La Misa y Oficio divino son del Domingo infra-octava y ll después de Pentecostés, con rito de ca sensible y color blanco.
MES DE MAYO
Este mes está consagrado al Corazón de Jesús.
Junio consta de 30 días.
El toque de Alba, a las cuatro de la mañana.
El toque de Oraciones, a las siete y tres cuartos.
VELA Y ALUMBRADO
Por la mañana se descubre a las ocho.
Por la tarde se reserva a las seis y media.
El día 6 de Junio estará la Vela y Alumbrado en el el Santo Temple Catedral.
El día 7 en Convento de Capuchinas.
Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada; por la tarde se reserva a las cinco.
CULTOS
En la Catedral.—El coro a las ocho y media de la mañana, con Misa de Prima y conveutual, y por la tarde a las cuatro.
La novena de San Antonio se hace por la mañana a las siete, y por la tarde a las seis y media.
—En el Carmen.—Selemne novenario a la Titular, por la mañana a las seis misa cantada, por la tarde a las cinco la novena, con sermón.
—En Madre de Dios.—Continúa el novenario al Sagrado Corazón de Jesús, a las cinco de la tarde, con sermón.
EJERCICIOS DEL MES AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS
Y NOVENAS A SAN ANTONIO DE PADUA.
En la parroquia de San Andrés.—Los ejercicios del Corazón de Jesús, por la mañana a las siete, con exposición y misa. Los domingos y días festivos a las cuatro de la tarde, con sermón.
—En San Antonio.—Los ejercicios del Corazón de Jesús, por la mañana a las siete y media, con exposición y por la tarde, con solemnidad, a las siete y media. Los domingos y días festivos, serán también

besita voz y elegancia.
Lolita Ferrer, muy...
Rafaelita Maluenda, una...
Pedro Lolo Blaya, Rafael Cuadros, Guillermo Herráiz, Diego B...
Manuel S. Muñoz y Juan G. Villén, con que digamos que saben pisar...
No es posible, no podemos continuar, todos cuantos han tomado parte en las representaciones descritas, son artistas conmovidos, y tales intérpretes de los personajes presentados, por los señores más exigentes.
Reciban nuestros aplausos que unimos a los mil tributados por el público. Nos falta decir, que se desveló tan simpática compañía y alta pontada obras en nuestro bello escenario, que los señores asistidos, para los que ha sido el "Beneficio", se lo agradecerán y pedirán al cielo las selvas de felicidades, y los cenados los laureles que por sus muchos méritos merecen.
La angelical señorita Pepa Peres, ha sido la acompañadora y la protectora, del beneficio acto realizado. Hechas de esta naturaleza, no es necesario recomendar, se encamian, ellas. ¡May bien señorita! También merece nuestra felicitación al señor don Joaquín Farrago por haber sido incansable defensor de los pobres asistidos, cumpliendo su cometido con mucho acierto.
Al terminar la representación de la zarzuela "La garita del carril", el público puente de plé, pidió el nombre del autor, saliendo al palco escaños don José Selgas, recibiendo muchos aplausos los que justamente tributados se unía el nuestro.
Igualmente lo hacemos al señor director y distinguido profesor de la escuela don Manuel Ferrer, y cepa cuantos han contribuido para tan benéfico obra, que pueden disponer de nosotros para cuanto deseen.—4 Junio 1915.

Aguilas
De festejos ¿qué?
Aun viva en mi memoria el recuerdo de aquellos días en que lejos de esta playa vola aparcar grandes carabelas en las que con caracteres bastante visibles se podía leer "Baña de mar en Aguilas" y a continuación decía "Programa de festejos".
Ante esos tan llamativos epígrafes, la gente se agrega y después de compararse de las diferentes fiestas que habien de llevarse a efecto en aquella temporada, cada cual, combiniendo fechas, trébalas plazas y buscaba ocasiones para poder visitar esta hermosa playa levantina en los días estivales, las aburridas en los pueblos del interior y los llanos de alegrías y diversiones en los que asistencias por el mar tienen la dicha de bañarse en su aguas.
Y aquellos primeros días en que se acordaban al momento de hacer, si que lleváramos a la casaca de la familia, del amigo o del vecino, también corpe y servía igual primer chipuz, para encender la hoguera del entusiasmo recordando las delicias pasadas y previendo las futuras.
Desde aquella fecha todas las conversaciones giraban en derredor de esta idea, era comentada el precio del día del viaje, era la variedad de los festejos—algunos de ellos desconocidos—era la indispensable de los baños para bienestar del viajero.
Por todo cuanto llevamos dicho, sucedía antes, cuando procuraba la atracción del ferretero por medio de festejos: cuando Aguilas recibía una magnífica banda que había las delicias del público en ocurrencias populares: cuando el Ayuntamiento, en unión del comitativo, se preocupaba de esta y había propaganda. Pero esta año depreciablemente quizá que así no sucede porque aun nada se ha pensado de festejar, porque cuando se ha pensado que sirva de atracción al ferretero.
Hay que pensar que por ser el año actual de tristeza para el mundo entero, nosotros no debemos de pensar en fiestas y dejar a que los visitantes vayan de su modo propio. Pero quien así pensara no está en la cierta. Proclamamos debía ser este un año en que habiamos de redoblar los esfuerzos para la mayor atracción del ferretero, para bien se añades de todas la orlas porque atraviesa el comercio, la industria y todo lo que es vida de este pueblo y precisa la inyección de un poco de vida para poder llegar al ansiado día en que la normalidad europea se restablezca.
Y esa inyección solo pueden suministrarla aquellas que nos visiten en la próxima temporada, pues ellas aportarán un ingreso bastante considerable a Aguilas.
A los que piensan suprimir los festejos en señal de duelo, les decimos: ¿Qué significan estos para Aguilas? ¿Cuál es el fin que inspiró a los que en años anteriores hablaron de interesarse porque fueran de atracción?
Suponemos que significaban una fuente de riqueza para Aguilas y que el sacrificio del comercio estaba inspirado en la perspectiva de un ingreso considerable y así pensado, hemos de aconsejar que se conjure la crisis por este medio.
Bien es cierto que Europa se despendiza en los momentos actuales y que todos debemos sentirlo y llorar, pero también es cierto que esta nuestra patria clica sucumbe bajo el peso de una orla jamás conocida y que precisa un re,

medie, si es que en realidad queremos evitar su muerte, y si ahora tentáramos y siendo propicio el momento no queremos apilárselo a nada escapáramos de que muera, pues solo nuestra patria la salvó.
Preciso, que el Ayuntamiento con el comercio y ambos en colaboración, con fe y entusiasmo se apresten a la lucha, de cuya batalla no dudamos han de salir victoriosos, consiguiendo que Aguilas, cada día más decadente turja a la vida y vuelvan a nosotros aquellos días venturosos—suyo recuerdo se estremece—en que este pueblo rebosaba de verdaderos brindados alegrías, tenía monumental y circulado por su corazón la savia del ferretero de los señores frías para el alimento de los niños hegras, en las cruceles del invierno.

Obras públicas
El alcalde de Calasparra remite para su aprobación al reglamento porque ha de regirse el Heredamiento del Esparragal.
—Don Santiago Casanova, vecino de Cartagena, interesa se le expida certificado de aptitud para conducir automóviles.
—El alcalde de Calasparra contesta al efecto de este gobierno civil, fecha 26 del pasado Mayo.
—La administración de Aduanas de Cartagena, devolvió informado el expediente incoado por don Angel Hernández, sobre instalación de un café en el muelle de Alfonso XII y don Genaro Cabezas, sobre instalación de una escalinata en el mismo muelle.
INSTRUCCION PÚBLICA
La Junta local de primera enseñanza de Muir, ha informado favorablemente el expediente de permuto entablada entre los maestros don Francisco Sañe y don José María Molina Núñez.
—Con fecha 4 del actual ha cesado en su cargo la maestra auxiliar de párvulos de Santa María de esta ciudad doña Josefa Melilla.
—Don José María Bravo, maestro de San Cayetano de Pabuco, ha tomado posesión, el sueldo de 1.000 pesetas.

Noticias de Murcia

Viajeros
—Ha regresado de los Baños de Fortuna don Adolfo Caño.
—De Roma, donde marchó para tomar parte en la elección de general de los Franciscanos, el R. P. Provincial Antonio Martínez.
—Ha salido para Madrid, acompañado de su distinguida esposa doña Mercedes Bosch, don Ricardo Coderuín.
ZOTAL
inglés es el verdadero y más eficaz desinfectante.
Ojo con las imitaciones de esta marca!!
Detenido
La guardia civil del Estrecho ha detenido a Justo López García, por haber herido en ría con un palo a su vecino José Ros Martínez.
De Córdoba
Ha regresado de Córdoba, acompañado de su esposa, nuestro querido amigo don Rafael Pérez.
Nuevo secretario
Después de reñidas oposiciones ha obtenido la plaza de secretario del juzgado municipal del distrito de San Juan, el ilustrado abogado don José Balcería.
Reciba nuestra cabreruena.
Fiesta Benfictiva Orive
Tubo en su estado, una peseta.
Orador sagrado
El domingo 6 del actual con motivo de la capilla pública que se celebrará en Palseu, predicará nuestro paisano el doctor don Francisco Frutes Valiente, capellán mayor de Reyes de Toledo.
Visita pastoral
Ha salido para Almassa, con objeto de girar la santa visita pastoral en dicho arciprestazgo y en el de Villena, el prelado de esta Diócesis.
Desalajando
Por orden del jefe de la guardia municipal señor Lacarcel, han sido desalajados de debajo del Puente Nuevo una turba de cuarenta gitanos, los que en dicho sitio habían establecido sus tiendas de campaña, caballerías y carros, presentando un aspecto que decía muy poco en beneficio de la población.
Blasfemo
Por guardias del municipio ha sido conducido a la inspección de vigilancia Domingo Quintero Mata.
Doncellados
El cabo del municipio Antonio Meñino, ha denunciado que en la calle de Agustias, existe una casa solar que solo sirve para arrear insanudicias, constituyendo un foco de infección.
—El mismo ha denunciado a un vendedor de carne por dar falta de peso su mercancía, y a otro vendedor de hortalizas por la misma causa.
—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Salutina (riñones), Vichy-Grand-Grille (higado). Son insustituibles.
Convaleciente
Se encuentra restablecido de la enfermedad que ha padecido, el general don César Portillo.
Desgracia
En la Eralta, estando viendo una pistola, se le ha disparado al niño de 10 años de edad, Antonio Requier Marcos, produciendo una herida con orificio de entrada y salida en la redilla derecha.
Ha sido curado por el médico de guardia señor Giner Hernández.
El estado del joven es satisfactorio.

Terero
Ha llegado a esta capital, donde pasará una temporada, el diestro José Lavao, Lavaito.
Federación de Dependientes
Para tratar de la apertura y cierre de los establecimientos de bazares, paqueterías y ferreterías, se cita a junta general extraordinaria para el próximo domingo a las tres de la tarde, a los socios propietarios y de número.
Conciertos
Esta tarde en el Parque de Ruiz Hidalgo, de cinco a siete y media de la misma banda de la Casa Misericordia, dará un concierto con escogido programa.
Desde el próximo domingo, día 13, se reanudará las veladas familiares en el pasco de la Glorieta, estando también encargada la citada banda de amenizar el pasco.

Ascenso merecido

Ha ascendido a la novena categoría del escalafón de Catedráticos de Instituto, con 4.500 pesetas de sueldo, nuestro muy querido amigo el Ilustrado catedrático de Matemáticas de este Instituto, don Ignacio Martín Robles.
Mil enhorabuena.

Lo que consume un dreadnought

Mr. Georges G. Tondouza ha calculado la cantidad de municiones, bombonitas y víveres que se acumulan a bordo de estos torpederos.
"Nuestro tipo "Banton"—dice el publicista—consume 2.000 kilogramos de carbón por hora, y son sellados quedan exentos al caso de ciento quince horas de marcha.
Los dreadnoughts ingleses y alemanes van provistos de 150 proyectiles por cada uno de sus 10 o 12 cañones de 105 milímetros, y el valor de las municiones que pueden llevar a bordo asciende a 450.000 francos por cada 10 cañones y a 5.300.000 por las 12 piezas.
La provisión mensual de un dreadnought británico tripulado por 500 hombres es en tiempo de guerra la siguiente:
Trenta toneladas de carne de vaca, 60 de patatas, seis cajas de café, 300 libras de judías, 72 cajas de galletas, 225 libras de macarrones, cuatro cajas de pasta en conserva, cuatro de zanahorias en conserva, 750 litros de agua de Seitz, ocho decenas de cajas de galletas, 300 libras de salsichas alemanas, 50 bawells de manteca de cerdo, 65 toneladas de margarina, 780 botellas de tocino, 150 cajas de chocolate, seis cajas de mermeladas en conserva, ocho de mermelada con azúcar, 24 decenas de frascos de salsa, ocho decenas de cajas de plú, 12 decenas de cajas de panes, 24 decenas de cajas de mermeladas, 300 libras de uvas de Corinto, 500 de plátanos, 300 de papayas, 300 de ciruelas, ocho cajas de rábanos, ocho de lenguas, de carne de cerdo en conserva 225 libras, 12 cabezas de patatas, seis cajas de sardinas, 120 de botas, 85 de jamón en sal, 30 queso, 2.250 libras de provisto de salado, 15 cajas de arroz cocido, 720 decenas de huevos frescos, 70 cajas de tomate en conserva, 200 de tomates frescos, media tonelada de caballos y 1.000 cajas de algarritas.

Estadística sanitaria

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, precedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Mayo, fué el siguiente:
Población calculada, 621.863.
Nacimientos.—Vives, 1549: varones, 836; hembras, 672; legítimos, 1430; ilegítimos, 69; exp., 9. Muertos, 23: varones, 11; hembras, 12; legítimos, 19; ilegítimos, 4; exp., 0.
Natalidad por 1.000 habitantes, 242; matrimonios, 320; nupcialidad por 1.000 habitantes, 65; mortalidad por 1.000 habitantes, 143.
Defunciones.—Varones, 472; hembras, 419; menores de cinco años, 318; de cinco y más años, 573; en hospitales y casas de salud, 39; en otros establecimientos benéficos, 15; fiebre tifóidea (típus abdominal), 9; tífus exantemático, 1; fiebre intermitente y ocaquia palúdica, 4; viruela, 14; sarampión, 15; oscarlatina, 0; coque; lepra, 9; difteria; erup, 12; grippa; 21; cólera asiático, 0; cólera nostras; 0; otras enfermedades epidémicas, 6; tuberculosis de los pulmones, 65; tuberculosis de las meninges, 2; otras tuberculosis, 11; cáncer y otros tumores malignos, 29; meningitis simple, 27; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 49; enfermedades orgánicas del corazón, 64; bronquitis aguda, 41; bronquitis crónica, 10; neumonia, 36; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 52; afeciones del estómago (menos cáncer), 5; diarrea y enteritis (menores de dos años), 82; apendicitis y tífus, 0; hernias, obstrucciones intestinales, 6; cirrosis del hígado, 10; nefritis aguda y mal de Bright, 20; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 3; septicemia purpural (fiebre, peritonitis, fiebris purpural), y otros accidentes purpales, 0; debilidad congénita y vicios de conformación, 34; senilidad, 51; muertes violentas (excepto el suicidio), 14; suicidios, 4; otras enfermedades, 163; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 18. Total de defunciones, 819.

Mazarrón

En la tarde de ayer, tuvo lugar con toda solemnidad la procesión del Santísimo Corpus Christi, que recorrió el itinerario de costumbre.
Desde la parroquia de San Andrés, de donde partió la procesión, se hallaban las calles del tránsito, atestadas de público, predominando las mujeres hermosas, galas y oros de esta población.
Habíase establecido diferentes alturas en el trayecto, sobresaliendo entre ellas, por el buen gusto y lujo con que estaba adornada, el que se había instalado en Barrio-nuevo, debida a la iniciativa de las señoras doña Concepción Ros, de Neguera, y doña Leonor Ojiva, de García, secundadas por las señoras doña Francisca Ros, de Verdú, doña Encarnación Paredes y doña Salvadora Sáez.
La tarde se desarrolló sin el menor incidente desagradable, a pesar del inmenso gentío que llenaba las calles.
—En los exámenes verificadas en la Normal de Maestros de esa, ha aprobado con brillantes calificaciones al segundo año del magisterio, la bellísima señorita doña Ignacia Melis, a la que, como a sus señores padres, felicitamos.
—Se encuentran su su para sufrir exámenes del segundo año de la carrera del magisterio, las señoritas Josefa Espinosa, Rosario Belandier, María Zamora e Isabel Carrillo, a las que deseamos éxito en su empresa.—4 6 1915.

La situación en Portugal

(Per telégrafo)
Lisboa
Madrid 5.—A las 2 y.
Se dice que ha sido detenido en Elvas el director del periódico socialista "La Vanguardia".
Parece que el Gobierno libertará a Machado y Santos el cual trasladará su residencia a Vigo.
También está puesto en libertad Pimenta do Castro y los ministros del último gabinete.

Banquete al escultor Inaurria

(Per telégrafo)
Fiesta simpática
Madrid 5.—A las 9 n.
En el Hotel Ritz se ha celebrado el banquete en honor del escultor Mateo Inaurria.
Concurrieron 150 comensales, escultores, pintores, artistas y escritores, para festejar su triunfo en la Exposición.
Presidieron el acto el festejado, Benllure, Francos Rodríguez, Villegas, Ferrant Blay, Mezquita y otros.
Francos Rodríguez pronunció un discurso elogiando a Inaurria como un gran gran artista aunque no haya obtenido medalla de bronce.
Dedicó sentidas frases a todos los países que se hallan en guerra, diciendo queafortunadamente nosotros estamos en condiciones de seguir trabajando por el engrandecimiento artístico.
El discurso fué brillante, siendo ovacionado.
Inaurria, emocionado, leyó unas cuartillas expresando su agradecimiento a todos.
Fué muy aplaudido.
La fiesta resultó muy simpática.

Sección Financiera

(Per telégrafo)
COTIZACIÓN
Madrid 5.—A las 9 n.
Interior... 71/50
Fin... 71/50
Pródromo... 60/00
Amortizable... 91/50
Banco... 455/00
Editorial España, fundador... 009/00
Editorial España, ordinarios... 000/00
Banco de Cartagena... 000/00
Tabacos... 262/75
CAMBIOS
Francos... 96/85
Libras... 251/14

Maura de viaje

(Per telégrafo)
Madrid 5.—A las 12 n.
El señor Maura emprenderá un viaje a Santander, después de la festividad del día de su santo.

El viaje de Lerroux

(Per telégrafo)
Madrid 5.—A las 11 n.
El gobernador de Córdoba remedia que el señor Lerroux asistió al mediodía, del pueblo de la Rambla para Montemayor.
El diputado radical se propone recorrer los pueblos del distrito.

Todo lo relativo a la colaboración política y literaria de EL LIBERAL de Murcia, es de la exclusiva competencia de su director.
EL LIBERAL sólo publicará los trabajos de colaboración que su director solicite.
No se devuelven los originales que se reciben ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.

La conflagración europea

LONDRES
Elección suprimida

Madrid 5.—A las 2 t.
Las Cámaras han aprobado la ley suprimiendo la elección obligatoria de los miembros del Parlamento que han entrado en el nuevo gobierno, nunciándose inmediatamente al rey.

Alemanes condenados

El tribunal encargado de juzgar a los súbditos alemanes Muller y Hahn, han emitido veredicto de culpabilidad condenando al primero a la pena de muerte y al segundo a siete años de servicio penal, por espionaje.

Regreso de Asquith

Ha regresado Asquith después de pasar algunos días en la línea de combate con las ejército británicos.

Vapor a pique

En el Canal de la Mancha un submarino alemán ha echado a pique al vapor "Prinzess", de Brest.

Vapores hundidos

El vapor "Lopland Nevik", fué hundido a 55 millas de Peterhead. Fué desembarcada la dotación compuesta de 19 hombres y cuatro mujeres.

En el Carneron

Un telegrama oficial dice que en las operaciones del Carneron los aliados arrojaron al enemigo que se había hecho fuerte en la posición de Ujek.

PARIS

El comunicado de las tres de la tarde

Madrid 5.—A las 9 n.
El comunicado de las tres de la tarde, dice:

El enemigo ha producido la noche pasada tres violentas contraofensivas contra la Avanzada Svanberg y sus trincheras norte y sur, siendo rechazado. Además, el enemigo sufrió en el primer intento grandes pérdidas.

ROMA

En la Tripolitania.—La prensa italiana

Se insiste en que varios ejércitos alemanes se preparan a comenzar la sublevación de la Tripolitania y la Cirenaica contra Italia.

AMBERES

Suspensión temporal de periódicos

Presidiendo el burgomestre se ha celebrado una reunión en la cual se ha decidido la suspensión temporal de la publicación de todos los periódicos belgas.

ROMA

Nuevas ocupaciones.—Éxitos de la artillería italiana.—Comunicado oficial.

Madrid 5.—A las 11 n.
El comunicado oficial italiano dice así:

Derante el día cuatro hubo combates importantes en dirección a la frontera del Tiro y del Trentino.

Continuando las operaciones emprendidas hacia Beverato, ocupamos los lugares de Natassona y Valmarbia en Valterza.

Una aldea muy hermosa, difícil de tiro de la artillería instalada en la colina de Astigo.

No obstante, se ha comprobado que de nuestros ataques, se solo apagaron los fuegos de las fuertes austríacas Lucca y Spitzwarte, sin que causaran grandes daños en Belvedere y Bazarverle.

En Camie solo se registra fuego intermitente de artillería.

Nuestras baterías apagaron también en los fuegos del enemigo en el monte Car-

nico, quedando demolidas dos piezas y averiadas otras varias.

En la noche, nuestra acción ofensiva, dirigida contra las posiciones de Montebello, tropezó con serias dificultades a causa del terreno y de las formidables atrincheras del enemigo.

Este está ocupado por numerosas fuerzas austríacas con ametralladoras y artillería pesada.

Derante toda la jornada del día 3, combatió a la ofensiva corriendo alternativamente a la ofensiva y a la defensiva, pero la cúpula del monte Nero y sus pendientes continuaban estando firmemente en nuestro poder.

Nuestras pérdidas no son elevadas, y el combate continúa con tropas de refresco para decidir la acción.

PARIS

La toma de Przemysl.—Impresiones

Madrid 5.—A las 11 a.
La toma de Przemysl ha impresionado profundamente a la opinión francesa que atentándose a las partes oficiales rusas, no se esperaban la noticia.

La prensa rusa no le concede importancia.

La fortaleza, demolida dos veces, no es centro epíscopo sino una ciudad como otra cualquiera.

La evacuación fué decidida cuando las operaciones del enemigo hicieron sospechar que pretendían tender un lazo a las raras en dicho punto.

El abandono de la plaza se efectuó en situación estratégica.

No obstante el ejército militar de "Le Medio" dice que es inútil disminuir la importancia de la plaza que constituye un serio obstáculo para las raras.

"El Figaro" también reconoce que tiene importancia considerable no por ser fortificación demolida sino por cruzar por aquel punto las vías férreas desde Hungría a Polonia rusa, a Bucarest y a Lemberg.

La importancia de la plaza desaparecería si la línea férrea de la rusa y la abundancia de proyectiles la diera la victoria.

Un personaje ruso que se halla en París, ha hecho saber la falta absoluta de municiones para el abandono de Przemysl por las raras y el primer trazo de los austríacos.

Estos perdieron 120.000 prisioneros, 1.100 cañones e inmensa cantidad de material de guerra, mientras que las raras nada han perdido ahora.

LONDRES

Las propiedades alemanas en Inglaterra

El Gobierno ha ordenado la formación de una lista de las propiedades alemanas y austríacas existentes en territorios de Inglaterra.

Según los primeros resultados obtenidos, el valor de dichas propiedades es solamente en Inglaterra, se eleva a 3.500 millones de francos.

Además el Gobierno se ha incautado ya de más de 50 millones, de los dividendos correspondientes a los aditivos alemanes y austríacos.

La totalidad de las propiedades de éstas en Inglaterra y sus colonias, se calcula en unos 20.000 millones, mientras que las propiedades de los ingleses en Alemania y Austria-Hungría, representan un valor de cerca 1.500 millones.

El Gobierno inglés se reserva por ahora la facultad de señalar oportunamente, el uso posible utilizar el valor total de las propiedades alemanas y austríacas como indemnización de guerra.

Por el momento ha decidido utilizar dichas propiedades para conceder indemnización a los particulares perjudicados y a las familias de quienes mueren a consecuencia de los bombardeos de las zepelines y los bombarderos producidos por los submarinos alemanes.

PARIS

Debate en la Cámara

Madrid 5.—A las 3 m.
En la Cámara de diputados comenzó el debate sobre la proposición presentada para que nadie deje de cumplir la obligación de defender la patria, con objeto que el alto mando disponga en todo momento del máximo de fuerzas.

En varias discusiones demostró que urge menos aumentar las efectivos que asegurar la producción intensiva de cañones y municiones.

El ministro de la Guerra declaró que el problema de efectivos no debe producir inquietudes.

Fuó muy aplaudido.

La impresión general es que urge más aceptar material que alistar soldados.

PETERSBURGO

General prisionero

Una patrulla rusa ha capturado al general von Pritvitz, comandante alemán de la plaza de Libau, que hacía una excursión en automóvil por Curlandia, acompañado de varios oficiales y llevando numerosa escolta.

El destacamento que lo sorprendió era una partida volante rusa.

ZURICH

La situación política

Confirmamos la gravedad de la situación política en Austria-Hungría.

El emperador ha decidido en audiencia al jefe de los austríacos conde Appony, quien le expresó sus temores que en vista de la situación crítica sea necesario una modificación ministerial, porque el partido liberal húngaro no puede tolerar la democión de Alemania sobre Austria, ni las legaciones del kaiser y sus generales, sobre el ejército y la marina austríacos.

El diputado por Trieste, Comar Battisti ha sido condenado a muerte por un tribunal de guerra austríaco, a consecuencia de haberse aliado como voluntario en las tropas alpinas, porque usaba perfectamente los pasos en las picas y laboriosos de las montañas donde luchan los italianos contra los austríacos.

EL HAVRE

Mensaje y donativo

Los comités franceses han enviado al arzobispo de Malines cardenal Mercier, por conducto del arzobispo de Brévia, un cariñoso mensaje acompañando de 160.123 francos.

Donativo para los belgas

En el norte de Inglaterra, por consecuencia de la propaganda en favor de Bélgica, desatendida en varias mitines, se han recaudado para los belgas millones y medio de francos.

En Normandía se han recaudado también 2.500 francos para los belgas que se encuentran prisioneros en Alemania.

Príncipe ejemplar

Todos los periódicos elogian el valor de un joven austríaco de 13 a 18 años, que milita en el ejército belga.

Según estas periódicos, no los hay más valientes en ningún ejército. El príncipe heredero que aún no ha cumplido años, les dá ejemplo con su conducta heroica.

Rusia y Rumania

Noticias de Rusia dicen que cada vez se hace más posible llegar a un acuerdo de los gobiernos ruso y rumano.

PARIS

Espanoles facilitados por los alemanes

El señor Blas Ibáñez ha recibido la visita de los delegados de la asociación española en Lieja, los cuales han remitido fotografías y fotografías que demuestran claramente que esos aditivos españoles, cuyo material está bajo sus propiedades, fueron facilitados por las tropas alemanas, al ocupar estas la ciudad de Lieja.

El lance ocurrirá Blas Ibáñez a Madrid, Barcelona y Valencia.

COMUNIDAD FEDERAL DE ESPAÑA

COMUNIDAD FEDERAL DE ESPAÑA
COMUNIDAD FEDERAL DE ESPAÑA
COMUNIDAD FEDERAL DE ESPAÑA

Toros y toreros

(Por telégrafo)

EN GRANADA

Granada. José Luis Belmonte
Madrid 5.—A las 9 n.
Con gran lujo y mucho rejoneo, se celebró la segunda corrida de toros, celebrándose toros de Santa Catalina.

Primero
Granada cogía tres pares admirables. (Ovación).

Hace un faena de rejones, ostentando un faena de rejones, ostentando un faena de rejones. (Ovación).

De tres pares cogidos a tres pares, dando un faena de rejones. (Ovación).

Estos a meter maravillosamente, dejando un faena de rejones. (Ovación y arejo).

Segundo
José Luis hace una faena vistosa y vistosa.

Da un pinchazo mediano y media doncella y braza sacito. (Palmas y pites). Los gallitos hacen a José Luis dar la vuelta al ruedo. El presidente le concede la oreja).

Tercero
Belmonte da buenos toros.

Con la matada hace una faena inteligente, vistosa, dando pases de rejones y otros pases a los pinchazos.

Se deshace de un toro con cuatro pinchazos buenos y media buena. (Palmas y pites).

Cuarto
Sale bravo.

Gran toro de capa, toro e inteligente, torando los pinchazos varios voces.

Después hace una faena vistosa, haciéndose de rejones en la cara del toro gran rate, tocando los pinchazos. (Ovación).

Larga tres pinchazos buenos y una estacada despreciada. (Palmas).

Quinto

José Luis hace tres pares al quintero, castaños, y otros de frente, buenos. (Ovación).

A la hora de matar se lleva el toro a las matas.

Hace un faena vistosa. (Ovación continuada).

Embucaba el toro, tocándole los pinchazos de rejones toro rate.

Después cogió un estacada vistosa al primer intento. (Ovación).

Sexto
Belmonte da dos verónicas y un faena vistosa. (Ovación grandiosa).

Con la matada hace una faena vistosa, vistosa.

Al final se desconfía.

Da un pinchazo bueno, una estacada corta y deshucaba al primer intento. (Palmas).

LA FIESTA DE LA FLOR

(Por telégrafo)

La recaudación

Madrid 5.—A las 9 n.
La condesa de Rosas conde este en Palacio para dar cuenta a la reina del resultado que se había obtenido en la Fiesta de la Flor.

La recaudación ha llegado a veintidós mil duros próximamente.

Visitas a Palacio

(Por telégrafo)

El marqués.—Maura.—Labra.—Dato.—Lo que dice Labra.—Manifestaciones de Maura.

Madrid 5.—A las 9 n.
El conde de Campomanes al rey.

Antes de entrar en la Cámara regia conversó con Maura que esperaba también que la recibiera el monarca.

Referencias autorizadas que han sido hechas, dicen que la visita del conde al rey antes de que la Corte comenzase su anualizada jornada veraniega; pero se considera probable que así relacionado con la oferta hecha por el soberano y el Gobierno, del monasterio del Escorial para posibles residencias del Pontífice.

Maura explicó su visita a las reyes por la próxima marcha de éstas a la Granja. Campomanes también a las reyes.

Mientras tanto el rey recibía una comitiva formada por el senador republicano Labra, que fué a visitar al rey para que recibiera la inauguración del monumento al general Van de Rey y héroes de Canary.

Procurador Dato y Labra. Maura y Labra se retiraron.

Labra manifestó un agradecimiento al soberano por el elogio que había hecho de su patriotismo, recordando que había estado dos veces en Palacio en obsequio a la filantropía política.

Una vez más presidente del Ateneo, para presentar del atentado contra el soberano, y otra, hoy, para una gestión patriótica.

Los periodistas dijeron a Maura al no les dejó nada de política.

Maura le contestó:—¿Para qué? Responderé mañana que estoy las horas hablando así enfrente. Todo se dije en mi discurso, donde hay materia suficiente para conocer mi opinión.

Se habla ahora—le dijeron los periodistas—de la formación de un Gobierno nacional.

—No he leído nada—replicó Maura.—Pero ¿de qué está hablando?

—¿Maurito? Lo que el presidente de la Academia Española dice es que un parlador está autorizado por completo de todos los discursos.

Maura subió al automóvil y marchó a su domicilio.

La Prensa y la neutralidad

(Por telégrafo)

Reunión de directores de periódicos en Gobernación

Madrid 5.—A las 11 n.
Convocados por Sánchez Guerra, se reunieron en el ministerio de la Gobernación los directores de los periódicos madrileños.

El ministro les expresó la gratitud del gobierno por haber pasado a los ruegos que les dirigió sobre la conveniencia de emitir manifestaciones, en memoria de los países beligerantes, que implicaran el quebrantamiento de la neutralidad.

Sánchez Guerra les reiteró la réplica nuevamente.

Les leyó la circular dirigida a los gobernadores para que previnieran manifestaciones, pines y pines relativos a la guerra, y para que además, requirieran a los representantes de la Prensa con el mismo objeto.

Instó al ministro en que hoy es más necesario que nunca evitar las suspensas de los países beligerantes.

Plidón que asistan al Gobierno a fin de evitar la disolución del orden y del derecho establecido al declararse el Gobierno neutral.

Hablaron después los directores de "El Radical", "Heraldo", "España Nueva", "La Correspondencia" y "El Socialista", exponiendo sus respectivos

La Agrícola Española

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS, BARCELONA

CAPITAL SUSCRITO 1.000.000 Ptas. CAPITAL DESEMBOLSADO 415.000 Ptas.

CONSEJO DE ADMINISTRACION: Excmo. Sr. Marqués de San Martí.—D. Gonzalo Arnau.—Excmo. Sr. Conde de Contellas.—D. José M. Vidal.—Excmo. Sr. Duque de Tevar.—Don Marcelino Coll.—D. Luis Pérez Samanillo.—D. José M. Borda.—D. Francisco Bosch.—D. Elviro Saiz Masferrer.—D. Nicanor Perelló.

Siniestros pagados hasta 31 de Marzo de 1915: Ptas 322.794'33

Opera en los ramos siguientes: Seguro de cosechas contra el pedrisco; Seguro contra muerte y robo de ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio, transporte del mismo.

Autorizado por la Comisaría de Seguros.—Representante en todas las capitales y cabezas de partido.—Delegación para la provincia de Murcia: ANTONIO MORENO OCHOA, número 4. CARTAGENA.

críticas sobre los cuantiosos planteamientos, dando gracias al ministro por el acto de caridad que realizaba.

La Prensa de Provincias

El ministro de la Gobernación ha manifestado que le han telegrafado la mayoría de los gobernadores, deseándole salud de la singular, diciéndole que han concentrado en los directores de los periódicos y jefes políticos provinciales, toda clase de facilidades y buenas deseos, para cumplir las disposiciones del Gobierno con toda exactitud.

FERIAS DE JUNIO

PEPEL DE LOS MUEBLES los vende en Murcia libre de todo gasto al mismo precio que cuestan en ZUMARRAGA (Guipúzcoa). Exposición permanente.

TOS FERINA

JARABE ANTIFERINO MORENO El más científico remedio para las tos ferina o coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aumentando las bromos sucesos de las y aumentando la intensidad y durezza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Canalejo, 26.—Murcia.

Precio del frasco, 2 pesetas

Desmintiendo una noticia

(Por telégrafo)

Telegrama de Andruco

Madrid 6.—A las 12 a.
El gobernador de Barcelona señor Andruco, telegrafía al ministro de la Gobernación, desmintiendo que el gobierno civil de Barcelona haya expedido más de siete mil permisos a obreros españoles, para dirigirse a distintos puntos de la frontera francesa, desde según se ha dicho, se concentran via marítima para regresar a España, a causa de no haberles cumplido los contratos de trabajo.

Andruco dice que la noticia es completamente falsa.

Los obreros que han solicitado permisos son 1.600.

Dicho papeletas fueron visados por el consul francés, que garantizó el viaje de vuelta, aparte otras garantías sobre la forma que habrán de prestar trabajo.

Exposición de muebles

Alecea inglesa
Una cama matrimonio.—Dos mesas de noche.—Un armario de luna.—Un tocador.
Prestos 400 Pesetas
Sucesores de José Martínez Iñán.
RUÍPEREZ, 5, 6 y 7 MURCIA

TANGER

FRANCIA EN MARRUECOS

Par telégrafo

Combates con los rebeldes

Madrid 5.—A las 3 m.
Importantes núcleos de Berberes reforzados por contingentes hostiles, han sido batidos por el grupo móvil de Yazzo que los han infligido terrible castigo, ocasionando grandes pérdidas y arrebatados los altos los montañas, a pesar del terreno sumamente difícil en que operaban las fuerzas francesas.

Estos tuvieron 13 heridos de todos los grupos que componen las fuerzas.

Los enemigos dispersados piden socorros.

El cabecilla Shengulí ha huido a las montañas del norte.

Publicidad en EL LIBERAL

EL LIBERAL inserta las esquelas y anuncios en Murcia en todas las ediciones, como las de Cartagena, La Unión, etc., y asimismo en las ediciones de Alicante, sin que los precios de nuestras tarifas se hayan aumentado.

EL LIBERAL es el único periódico, en Murcia, que merced a su gran circulación, y a sus ediciones especiales, en pocas horas avisa al público de una defunción, evitando las participaciones particulares y otros gastos que llevan consigo esta clase de notificaciones.

A todas horas del día y de la noche se reciben encargos en las oficinas de EL LIBERAL.

EL LIBERAL, merced a su bien montado servicio de confección, puede admitir anuncios y esquelas hasta una hora antes de cerrar sus ediciones.

PARIS

(Por telégrafo)

Muerte de un exministro

Madrid 6.—A las 3 m.
En esta capital ha fallecido el antiguo y conocido exministro de Marina marqués Peltano.

En la actualidad representaba en el Senado francés uno de los Departamentos.

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO-VILLAR.—Para hoy sesiones de cinematógrafo a las 7 de la tarde y permanente por la noche, a las 9 y 11.

Despedida de la señorita Alba Tiberio.

Estrecho de la película «El caballo fantasma».

Despedida de los equilibristas Gemelos Tírol.

TEATRO ORTIZ.—Gran compañía dramática, dirigida por José Montijano. (No hemos recibido el anuncio).

Academia Caballero

reorganizada al Conservatorio de Música y Declamación de Valencia

—DIRECCION DE M. M. BARRON—
Clases de Solfeo, Piano y Canto. Única Academia en Murcia en la que se cursan los estudios oficiales.—Resultado obtenido en los últimos exámenes, y otorgado por los profesores del Conservatorio de Valencia 35 sobresalientes, 4 notables y 2 buenos.

Esta Academia se ha trasladado por ampliación de local a la plaza de los Apóstolos, 22, entresuelo, junto a la Comandancia Militar.

